

### Vivre ensemble

Être ensemble, admirer ensemble, penser ensemble, faire ensemble, se réjouir, partager, c'est l'expérience vécue par l'équipe Point Rencontre pour réaliser la crèche de la rue Patmos.

L'admiration des santons de Jésus, Marie et Joseph, offerts par Catherine G, a suscité le désir partagé de leur offrir un décor à la hauteur et ainsi libéré la parole des acteurs d'un projet jusque-là porteur de doute et d'incertitude.

Avant de se soucier du « comment faire » nous avons essayé de penser et partager concrètement notre représentation du Vivre ensemble :

diversité, empathie, communication, solidarité avec les enfants, voisins, personnes seules, handicapées, malades, démunies, préoccupation pour

notre monde qui souffre et admiration pour sa beauté, respect de l'ensemble du monde vivant, solidarité avec tout ce qui rend le vivre ensemble possible, institutions religieuses et civiles....

Voilà beaucoup à partager avec les passants de la rue de la Roquette. Comment? Avec les moyens du bord. Des images inspirées, de vieux décors de Noël récupérés et surtout le travail créatif de nos mains et de notre cœur.

En mettant ensemble les « mains à la pâte » au sens propre avec de la terre, souvent pour la première fois, des talents cachés sont apparus avec aussi des productions venant opportunément illustrer la diversité et provoquer du rire. Cette crèche est joyeuse, nous dit-on.

La joie, c'est un carburant essentiel du vivre ensemble, énergie infinie, totalement renouvelable et auto productible chaque fois que l'être et le faire s'accordent.

Voilà donc une bonne nouvelle, à partager avec la rue de la Roquette et un monde en souffrance, de cet enfant, Jésus, né dans une crèche, venu nous montrer comment donner vie à la joie et la vivre ensemble.

La crèche, c'est avec gaîté que nous l'avons faite. Chacun est arrivé avec quelque idée ou même les trésors des jouets trouvés dans les coins des greniers ou simplement les

souvenirs d'une vie de jadis. Et nous avons commencé. L'ange de création, heureusement, s'est mis à limiter, non, à fantaisies. nos Les personnages n'avaient pas tous le temps de s'habiller pour cacher leurs origines de glaise et puis la vibration s'est emparée du monde au moment de retourner toute la scène pour l'installer dans la vitrine. Certains en sont tombés malades, même. Ils sont là, couchés. Bien sûr, on ne voit pas les trois rois car ils sont encore chez eux. En effet, l'enfant divin n'est pas encore né et nous l'espérons, nous



attendons sa naissance comme tous dans ce paysage, y compris les animaux présents. L'étoile commence à apparaître comme c'est dit dans les Ecritures. C'est dans la nuit de Noël, sainte nuit pleine de secrets, que cela va se passer. Comme tous les ans à Notre-Dame d'Espérance.

Et nous, petits et grands de toute la chrétienté, ailleurs comme ici, nous chanterons "Gloria in excelsis Deo". Alors, venez regarder le petit monde dans la vitrine!

Irina, Philippe et le Point Rencontre

#### Livre de vie

- Nous avons la joie de vous annoncer le mariage de Colombe Lauriot et d'Alban Giraud samedi 28 décembre à 11h à NDE. Nous les félicitons et leur souhaitons beaucoup de bonheur. Que Jésus, avec l'Esprit, continue de cheminer à leurs côtés!

Colombe et Alban seraient heureux que vous les entouriez et vous invitent au vin d'honneur à l'issue de la célébration dans l'église.

- Nous avons la tristesse de vous faire part du décès de Christianne Pattier, grand-mère de Léa Manceau. Nous prions pour elle, Léa et ses parents !

#### Ce week-end

- Pour l'offertoire de samedi et de dimanche, Vincent, notre organiste, interprète «5ème Noël en duo » de Louis-Claude DAQUIN (1694-1772).
- En ce mois de décembre, vous sera proposé d'effectuer ou de compléter votre participation au denier de l'Eglise. Différents moyens sont à votre disposition dont le virement en ligne. Des dépliants sont à la porte de



l'église. Merci beaucoup de contribuer ainsi également à la vie de Notre-Dame d'Espérance.

### Hiver solidaire, inscrivez-vous!



Bienvenue à Rosabelle, âgée de 37 ans, qui rejoint Assatou dans l'accueil Hiver Solidaire.

Il reste des places la semaine de Noël. La participation de chacun est à la mesure de ses possibilités et de son temps. Inscrivez-vous. Et

faîtes connaitre cette initiative riche humainement et spirituellement autour de vous!

## Préparation de la veillée et de la messe des familles du 24 décembre (18h30)

Les parents et grands-parents d'enfants qui souhaitent participer à la préparation sont invités à prendre contact avec Luc. <u>Idesaintbasile@diocese-paris.net</u>. Pour une bonne organisation, les enfants sont invités à 14h pour une répétition dans l'église. Merci d'en informer Luc.

#### Les crèches de Noël à NDE

Vous pouvez admirer deux crèches à Notre-Dame d'Espérance, elles s'inscrivent dans le thème de l'année "Vivre ensemble".

L'une a été préparée avec les enfants pendant l'activité de bricolage au cours du weekend caté des 30 novembre et 1er décembre. Elle se trouve dans le chœur de l'église.

L'autre, préparée par le groupe Point Rencontre, est installée salle Patmos. Elle est visible depuis la rue.

Merci à celles et ceux qui se sont investis!

24 décembre : messe des familles à 18h30, messe de la nuit à 22h.

Réveillon à 20h pour tous ceux qui le souhaitent sur inscription. Merci aux personnes désireuses d'aider à la préparation de se faire connaître.

(01 40 21 49 39 - paroisse@notredameesperance.com)

25 décembre : messe de Noël à 10h30.

### Nouvel an et Epiphanie

**31 décembre** : messe du bout de l'an à 19h suivie d'un réveillon à 20h. Merci de vous inscrire si vous voulez participer et aider à la préparation.

**1er janvier** : Journée mondiale pour la paix, messe du nouvel an à 10h30.

**5 janvier** : messe de l'Epiphanie à 10h30.

### Buffets de la Roquette en ligne sur le site de NDE

Trois conférences, sur le thème du "Vivre ensemble" sont en ligne :

- 26 novembre : « Le catholicisme en France peut-il devenir communautariste ? Point de vue d'un historien. », avec Guillaume Cuchet, professeur d'histoire à la Sorbonne.
- 3 décembre : « Penser ensemble pour vivre ensemble », avec Geneviève Tardieu, volontaire permanente au sein d'ATD Quart Monde.
- 10 décembre : « Appelés ensemble à vivre », avec Bernard Michollet, théologien, Mission de France.

https://www.notredameesperance.com/buffet-de-la-roquette-nde/

### Chez Re-née : donner la parole aux témoins !

Chez Re-née propose à tous ceux et toutes celles qui l'acceptent, de répondre, en 2 minutes, à la question « En quoi le christianisme est-il bon pour moi, ou pour la société ou pour la planète ? » Ce nouvel espace en ligne est un lieu de liberté et d'espérance, de partage et d'enrichissement, où ce sont les chrétiens eux-mêmes qui témoignent de ce qui les fait vivre. Pour visiter Chez Re-née et rejoindre la communauté en ligne, rendez-vous sur <a href="https://www.chez-re-nee.com">https://www.chez-re-nee.com</a>

## Jubilé 2025 : "Pèlerins d'espérance"

François nous invite à fêter l'espérance par un jubilé en 2025. Il commencera avec l'ouverture de la porte sainte de la basilique Saint-Pierre le 24 décembre à 19h suivie de la messe de la nuit de Noël. Le Jubilé a comme objectif pour les chrétiens de consolider leur foi, de se repentir de leurs péchés et de favoriser les œuvres de solidarité et pèlerinages. La thématique met l'accent sur l'espérance comme moteur de la foi. Le pape souhaite que cet évènement soit un moment d'introspection spirituelle, de réconciliation et un temps pour des actes de charité envers les plus démunis.

Prière du jubilé: Père, toi qui es aux cieux, la foi que tu nous as donnée en ton fils Jésus-Christ, notre frère, flamme de charité répandue dans nos cœurs par l'Esprit Saint, éveille en nous la bienheureuse espérance pour l'avènement de ton royaume. Ta grâce nous transforme en paysans actifs des semences évangéliques. Que l'humanité et l'univers entier se lèvent, dans l'attente confiante des cieux nouveaux et de la terre nouvelle! Quand les puissances du mal seront vaincues, ta gloire sera éternelle. Que la grâce du Jubilé ravive en chaque Pèlerin d'Espérance l'aspiration des biens célestes et déverse sur le monde entier la joie et la paix de notre Rédempteur. À toi, Dieu béni éternellement, louange et gloire à travers les siècles. Amen.

# Du livre de Michée 5, 1-4a

Ainsi parle le Seigneur : Toi, Bethléem Éphrata, le plus petit des clans de Juda, c'est de toi que sortira pour moi celui qui doit gouverner Israël. Ses origines remontent aux temps anciens, aux jours d'autrefois. Mais Dieu livrera son peuple jusqu'au jour où enfantera...celle qui doit enfanter, et ceux de ses frères qui resteront rejoindront les fils d'Israël. Il se dressera et il sera leur berger par la puissance du Seigneur, par la majesté du nom du Seigneur, son Dieu. Ils habiteront en sécurité, car désormais il sera grand jusqu'aux lointains de la terre, et lui-même, il sera la paix!

## De la lettre aux Hébreux 10, 5-10

Frères et sœurs, en entrant dans le monde, le Christ dit : *Tu n'as voulu ni sacrifice ni offrande, mais tu m'as formé un corps. Tu n'as pas agréé les holocaustes ni les sacrifices pour le péché ; alors, j'ai dit : Me voici, je suis venu, mon Dieu, pour faire ta volonté, ainsi qu'il est écrit de moi dans le Livre.* Le Christ commence donc par dire : *Tu n'as pas voulu ni agréé les sacrifices et les offrandes, les holocaustes et les sacrifices pour le péché,* ceux que la Loi prescrit d'offrir. Puis il déclare : *Me voici, je suis venu pour faire ta volonté.* Ainsi, il supprime le premier état de choses pour établir le second. Et c'est grâce à cette volonté que nous sommes sanctifiés, par l'offrande que Jésus Christ a faite de son corps, une fois pour toutes.

# De l'Evangile de Luc 1, 39-45

En ces jours-là, Marie se mit en route et se rendit avec empressement vers la région montagneuse, dans une ville de Judée. Elle entra dans la maison de Zacharie et salua Élisabeth. Or, quand Élisabeth entendit la salutation de Marie, l'enfant tressaillit en elle. Alors, Élisabeth fut remplie d'Esprit Saint, et s'écria d'une voix forte : « Tu es bénie entre toutes les femmes, et le fruit de tes entrailles est béni. D'où m'est-il donné que la mère de mon Seigneur vienne jusqu'à moi ? Car, lorsque tes paroles de salutation sont parvenues à mes oreilles, l'enfant a tressailli d'allégresse en moi. Heureuse celle qui a cru à l'accomplissement des paroles qui lui furent dites de la part du Seigneur. »